



令和3年度

蛸島小だより



「地域」から学び，郷土愛を育む

蛸島小学校 校長 西 敏之

延期されていた修学旅行・遠足を10月に無事終わることができました。また，保護者の皆様には奉仕作業に参加していただき，校内の美化にご尽力いただきました。少しずつコロナ前と同じように行事が開催されることも増えてきました。皆様のご理解とご協力に感謝申し上げます。

さて，本校の教育方針に「地域と連携した郷土愛を育む学校づくり」を掲げ，皆様のご協力の下，地域を題材とした学習を進めています。

10月1日（金），5・6年生が総合的な学習の時間に蛸島町の白田満広さんをお招きし，底引き網漁について学習しました。漁の仕方や様々な工夫について分かりやすく教えていただきました。また，魚やカニの減少を防ぐために，7・8月の休漁や禁漁期間を設けたり，網目を大きくしたりしていること等を教えてもらいました。網にごみがたくさん入り，困っていることも話していただきました。



10月8日（金），5年生が社会科の時間に，蛸島町の田川益蔵さんをお招きし，定置網漁について学習しました。魚の習性を利用した定置網漁の仕組みや，漁業資源を守る取組について話していただきました。その取組として稚魚が多い夏に網をあげたり，網目を大きくしたりしていることや，魚の種類によって漁獲量を制限していることを教えてくださいました。

授業後，子ども達から，「魚がいなくならないように網目の大きさを工夫して，小さい魚を逃がすようにしていることが分かった。」「海には流木や網・ロープだけでなく，ビニール袋やペットボトルなどの生活のごみがあることを知った。ちゃんとごみ箱に捨てるようにしたい。」という感想が聞かれました。

SDGsの視点で学習をしている子ども達にとって，珠洲の海の豊かさを理解するとともに，水産資源を守る工夫や環境問題について考える機会となりました。

他の学年でも，地域の皆様に教えていただく機会がありました。2年生は生活科で，Hair SHACO（新出瑞絵さん），さかな屋甚五朗（番匠利一さん），蛸島駐在所（浦谷勇氣さん）を訪ね，インタビューをして仕事について教えてもらいました。子ども達は道具，機械のことや仕事への思いを知ることができました。ご多用にもかかわらず，温かく接していただきました。



3・4年生は，総合的な学習の時間で，上野武守さんの田んぼで生き物を観察させてもらいました。観察しやすいように草刈り等にご配慮していただきました。

太鼓教室では，全校児童が，弁天夢太鼓の皆さんにキリコ太鼓の叩き方を教えていただいで，伝統文化を継承しています。学習発表会で，太鼓の演奏を披露する予定です。



このような蛸島町の皆様との温かい関りが子ども達の記憶に残り，郷土を愛する心につながっていくと思います。皆様に心より感謝申し上げます。

今後も，地域の「ひと・もの・こと」を生かした学習を大切に，ふるさとの良さに気づかせ，ふるさとに誇りをもって，よりよく生きる児童を育てたいと考えています。引き続き，蛸島っ子のために地域の皆様のご支援をお願い致します。

防犯標語表彰・防犯農園芋掘り体験

10月11日(月)に防犯標語表彰式と防犯農園でのサツマ芋掘りが実施されました。珠洲警察署長様、生活安全課の皆様が来校され、入賞した5名の児童に賞状を渡していただきました。入賞した標語を紹介します。



<最優秀賞>	あたたかい 地域の方に 金メダル	3年	長松	絆菜
<優秀賞>	こわいとき 防犯ブザーが 正義の味方	1年	山崎	葉里
<入選>	大丈夫! あなたを守る 地域の輪	2年	小高井	希慧
	乗っちゃだめ 大きな声で 助けてと	6年	今井	育羽
	気をつけて ひそむ危険は すぐそばに	6年	室谷	元樹



午前中には、防犯農園で芋掘りが行われました。子ども達は大きく成長した芋を掘り起こし、歓声を上げていました。とれたサツマ芋は、長寿園や美笑苑に届けました。給食や学級のクッキングにも使わせていただきます。また1人2本ずつ持ち帰りました。蛸島地区防犯委員会・公民館・少年補導員等、皆様には、芋苗植えから水やりのお世話など、様々なご協力をありがとうございました。

奉仕作業

10月3日(日)、2年ぶりに親子奉仕作業が行われました。親子で分担しながら、教室や廊下、玄関などの窓をきれいに拭いていただき、明るくきれいな窓になりました。保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。



避難訓練

10月18日(月)、地震後の津波を想定し避難訓練が行われました。最近、珠洲での地震が頻発しており、より身に迫って「もしものとき」を考えて行動ができました。蛸島小学校では、車坂を登りきった空地进行避難場所としております。



秋の遠足

10月13日(水)、1~4年生が秋の遠足で小木方面へ出かけました。遊覧船に乗って九十九湾を見学したり、海洋ふれあいセンターで磯観察を行ったりしました。天気にも恵まれ、生き物と触れ合い、奥能登の自然を満喫することができました。



修学旅行

10月13日(水)・14日(木)、5・6年生が修学旅行で小松・金沢方面へ出かけました。サイエンスヒルズこまつでは科学の発展に触れたり、兼六園や箔一・歴史博物館等では石川の歴史や文化を体験したりすることができました。



奥能登国際芸術祭

10月19日(火)には1~4年生が、25日(月)には5・6年生が、奥能登国際芸術祭2020+の作品鑑賞に出かけました。それぞれの地域の歴史や文化、特徴を生かした作品を見学し、芸術のおもしろさを発見できました。



11月の主な行事予定

1日(月)	学校公開	~4日(いしかわ教育ウィーク)
2日(火)	5限授業参観	学校説明会
5日(金)	指導主事訪問	
9日(火)	5限太鼓教室	
10日(水)	委員会6限目	
19日(火)	5限太鼓教室	
	交通安全街頭指導	
15日(月)	安全点検日	
16日(火)	5限太鼓教室	
19日(金)	交通安全街頭指導	
	器械運動学習会	(4年生: 飯田小)
20日(土)	学習発表会	
22日(月)	振替休業日	
25日(木)	集金日	
26日(金)	朝の読み聞かせ: どんぐり	
30日(火)	「こころの劇場」鑑賞	(5・6年生: ラポルト)



学習発表会のご案内

ご参観は、ご家族のみとします。



11月20日(土) 9:00~11:30頃
場所 蛸島小体育館

ありがとうございました。

「あげもち処 りん」(蛸島町の岡田秋夫さん)より全校児童に、あげかきもちをいただきました。